

## DISCURSO

**SR. ELÍAS ANTONIO SACA**

**PRESIDENTE DE LA REPUBLICA**

**“FIRMA DE MEMORÁNDUM DE ENTENDIMIENTO ENTRE  
LA UNIÓN EUROPEA Y EL GOBIERNO DE EL SALVADOR”**

**02 OCTUBRE DE 2007**

EN PRIMER LUGAR DESEO INICIAR MI INTERVENCIÓN, DANDO LA BIENVENIDA A EL SALVADOR UNA VEZ MÁS A LA COMISARÍA DE ASUNTOS EXTERIORES Y POLÍTICA DE VECINDAD DE LA UNIÓN EUROPEA, POCOS DÍAS DESPUÉS DE QUE CENTROAMÉRICA HA CELEBRADO SUS FIESTAS DE INDEPENDENCIA, Y EN MOMENTOS EN QUE NUESTROS PAÍSES TRABAJAN INTENSAMENTE EN ASUNTOS RELACIONADOS CON LA INTEGRACIÓN REGIONAL.

QUIERO AGRADECER EL VALIOSO APOYO QUE LA COMISIÓN EUROPEA BRINDA AL DESARROLLO DE EL SALVADOR Y AL PROCESO DE INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA, PARA EL CUAL LOS SALVADOREÑOS HEMOS TRABAJADO Y SEGUIREMOS TRABAJANDO CON MUCHO EMPEÑO.

TAMBIÉN DEBO DESTACAR LA ESTRECHA RELACIÓN DE AMISTAD Y COOPERACIÓN CON LA UNIÓN EUROPEA, LA CUAL SE VE AÚN MÁS FORTALECIDA AL ABRIR EN EL SALVADOR, UNA DELEGACIÓN DE LA COMISIÓN EUROPEA, PARA ATENDER ASUNTOS DE SUS RELACIONES POLÍTICO-DIPLOMÁTICAS Y DEL DIÁLOGO DE COOPERACIÓN CON NUESTRO PAÍS.

ESTAMOS SEGUROS, DE QUE ESTA SERÁ UNA VERDADERA ESTRUCTURA DESCENTRALIZADA DE LA DELEGACIÓN DE LA COMISIÓN EUROPEA PARA CENTROAMÉRICA Y PANAMÁ, CON SEDE EN MANAGUA, CON UN CUERPO TÉCNICO-ADMINISTRATIVO DE APOYO, QUE VA A FACILITAR LOS TRÁMITES DE APROBACIÓN DE DOCUMENTOS RELACIONADOS CON LA COOPERACIÓN.



SIN DUDA, LOS VÍNCULOS ESTRECHOS DE COOPERACIÓN SE HAN IDO CONSOLIDANDO DE FORMA PROGRESIVA. SI EVALUAMOS EL COMPORTAMIENTO DE LA COOPERACIÓN QUE EL SALVADOR HA RECIBIDO EN LOS ÚLTIMOS AÑOS POR PARTE DE LA UNIÓN EUROPEA, NOTAMOS QUE ESTA PRESENTA UNA CLARÍSIMA TENDENCIA AL CRECIMIENTO. ESO NOS ENTUSIASMA Y COMPROMETE LA GRATITUD DE TODOS LOS SALVADOREÑOS.

EN LOS ÚLTIMOS AÑOS, HEMOS RECIBIDO APOYO DIRECTO PARA PROGRAMAS COMO LA CONSOLIDACIÓN, MODERNIZACIÓN Y DESCENTRALIZACIÓN DEL ESTADO, SEGURIDAD CIUDADANA, DESARROLLO SOCIOECONÓMICO DEL SECTOR RURAL, APOYO A LA SOSTENIBILIDAD AMBIENTAL Y CUENCAS HIDROGRÁFICAS, E IMPULSO A PROYECTOS DEL SECTOR SALUD, ENTRE OTROS.

DE MANERA ESPECIAL DEBO RESALTAR QUE EN NOVIEMBRE DE 2006, REALIZAMOS EL LANZAMIENTO PÚBLICO DEL PROGRAMA DE ALIVIO A LA POBREZA, MEDIANTE EL CUAL SE INICIA UNA NUEVA MODALIDAD DE COOPERACIÓN CON LA UNIÓN EUROPEA, CONOCIDA COMO APOYO PRESUPUESTARIO, POR UN MONTO EQUIVALENTE A 45 MILLONES DE DÓLARES.

DICHOS FONDOS DIERON UN DECIDIDO IMPULSO A NUESTRO PROGRAMA SOCIAL DE COMBATE A LA EXTREMA POBREZA SEVERA CONOCIDO COMO RED SOLIDARIA, BAJO LA RESPONSABILIDAD DE LA COMISIONADA PRESIDENCIAL PARA EL DESARROLLO DEL ÁREA SOCIAL, CECILIA GALLARDO Y SIRVEN PARA LA EJECUCIÓN DE OBRAS DE INFRAESTRUCTURA O DE APOYO A PLANES RELACIONADOS CON LA EDUCACIÓN Y LA SALUD DE LOS MÁS NECESITADOS.

ES IMPORTANTE MENCIONAR EN ESTE EVENTO, QUE ADEMÁS DE LA COOPERACIÓN DIRECTA, A MEDIADOS DEL 2006, REALIZAMOS EL LANZAMIENTO DE LAS NEGOCIACIONES PARA LA SUSCRIPCIÓN DE UN ACUERDO DE ASOCIACIÓN ENTRE LA UNIÓN EUROPEA Y



CENTROAMÉRICA, EL CUAL TRASCIENDE LAS FRONTERAS DE UN TRATADO DE LIBRE COMERCIO, AL INCLUIR, DENTRO DEL MISMO, EL DIÁLOGO POLÍTICO Y DE COOPERACIÓN PARA EL DESARROLLO.

NO DEBEMOS OLVIDAR QUE ESTO INCLUYE UN SISTEMA GENERAL DE PREFERENCIAS ARANCELARIAS AMPLIADO, CONOCIDO COMO SPG-PLUS, EL CUAL LE ABRE LAS PUERTAS DEL MERCADO EUROPEO A LOS PRODUCTOS DE EXPORTACIÓN DE EL SALVADOR Y CENTROAMÉRICA, CON EL PRIVILEGIO DE QUE DICHS PRODUCTOS INGRESARÁN CON ARANCEL CERO.

ESTE DÍA HEMOS PROCEDIDO A LA FIRMA DEL MEMORÁNDUM DE ENTENDIMIENTO 2007-2013, ENTRE LA UNIÓN EUROPEA Y EL SALVADOR, EL CUAL SE APROBÓ POR UN MONTO DE 121 MILLONES DE EUROS, CANTIDAD QUE SIGNIFICA UN POCO MÁS DEL DOBLE DEL MONTO APROBADO PARA EL PERIODO COMPRENDIDO ENTRE 2002-2006.

LOS SALVADOREÑOS DEBEMOS SABER QUE DICHO DOCUMENTO SE BASA EN EL ANÁLISIS DE LA SITUACIÓN Y LA ESTRATEGIA DE PAÍS, EL CUAL ES REALIZADO POR UNA MISIÓN DE IDENTIFICACIÓN QUE CONSTATA PARA LA COMISIÓN EUROPEA Y DICHA INSTANCIA HACE UN DIAGNÓSTICO GLOBAL, INVESTIGANDO Y DESARROLLANDO TODO UN PROCESO DE AMPLIA PARTICIPACIÓN Y DE CONSULTA CON LOS DIVERSOS SECTORES POLÍTICOS, ECONÓMICOS Y SOCIALES DEL PAÍS.

EN VIRTUD DE ESTE MEMORANDUM, NOS HEMOS COMPROMETIDO A CONCERTAR COOPERACIÓN EN EJES COMO LA PROMOCIÓN DE LA COHESIÓN SOCIAL Y LA SEGURIDAD HUMANA, CON ESPECIAL ÉNFASIS EN LA POBLACIÓN QUE VIVE EN EXTREMA POBREZA, EN LAS MUJERES Y EN LA JUVENTUD QUE URGE DE PREVENCIÓN CONTRA LA DELINCUENCIA, LO CUAL ES PRIORITARIO PARA NUESTRO GOBIERNO.

ASIMISMO TRABAJAREMOS EN PLANES RELACIONADOS CON EL CRECIMIENTO ECONÓMICO, EL CUAL HA DADO RESULTADOS EXTRAORDINARIOS EN LOS ÚLTIMOS CUATRO AÑOS EN EL PAÍS, INTEGRACIÓN REGIONAL Y COMERCIO.

QUISIERA ESTA MAÑANA AGRADECER A LA COMISARÍA Y A LA ENTIDAD QUE REPRESENTA POR TODO ESTE RESPALDO, A LA EMBAJADORA MOSCA QUE HA ESTADO MUY CERCA DE TODAS LAS OBRAS QUE LA UNIÓN EUROPEA HA HECHO Y QUE HA TRANSFORMADO Y QUE HA CAMBIADO VIDAS DE MUCHA GENTE POBRE EN EL PAÍS.

COMO GOBIERNO NOS COMPROMETEMOS A TRABAJAR SEGÚN LO ESTABLECIDO EN ESTE DOCUMENTO, TENGA POR SEGURO SEÑORA COMISARÍA, QUE EN CENTROAMÉRICA SABREMOS RETOMAR EL EJEMPLO DE LA ASOCIACIÓN DE LA UNIÓN EUROPEA, A FAVOR DE LA INTEGRACIÓN REGIONAL, LA PAZ SOCIAL Y EL DESARROLLO DE NUESTRO PUEBLO.

SEA USTED BIENVENIDA A ESTA CAPITAL DE LA INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA, ALGO EN LO QUE CREÍMOS SIEMPRE, DESDE LA INDEPENDENCIA PATRIA Y QUE AHORA SEGUIMOS DEFENDIENDO ESTE CONCEPTO DE INTEGRACIÓN.

MUCHAS GRACIAS, QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS.